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L’Italia ha un nuovo Parlamento e un nuovo Gover-
no che nella sua composizione rispecchia legitti-
mamente la volontà popolare espressa con il voto 

dello scorso 25 settembre. Da cittadini nutriamo mol-
teplici aspettative sulle decisioni che il nuovo Gover-
no sarà chiamato ad assumere, perché tante sono le 
criticità e le difficoltà che attendono urgenti risposte. 
Famiglie e imprese sono in ginocchio per i rincari ener-
getici che si stanno traducendo in aumenti su tutti i 
fronti: tutto costa di più, per chi compra e per chi pro-
duce. La guerra in Ucraina, la crisi internazionale sulle 
fonti energetiche, l’impoverimento costante, alimen-
tano ogni giorno scenari che non rassicurano e che 
fanno oscillare verso l’alto i prezzi. 
Questo accade anche per gli Enti locali che stanno 
affrontando un disagio che fa già presagire a una 
vera emergenza finanziaria. I bilanci che stiamo ge-
stendo, già reduci da esercizi finanziari segnati dalle 
conseguenze sociali della pandemia, stanno già fa-
cendo fronte all’aumento di tutte le voci di spesa su 
contratti di servizio, forniture, acquisti di beni. 
Costi in più che stanno congelando la spesa corren-
te, quella per intenderci che riguarda il normale fun-
zionamento del Comune e dei servizi da garantire, 
senza contare gli investimenti per opere pubbliche 
e manutenzioni straordinarie. Stiamo provando a ot-
timizzare ogni euro con piani di revisione di consumi, 
rinunciando ad avviare interventi non urgenti al fine di 
garantire i servizi (soprattutto quelli socio-assistenziali) 
alla cittadinanza, e speriamo di farcela grazie a una 
oculata gestione finanziaria che nel nostro Comune è 
da sempre consolidata. Ma guardando all’anno che 
verrà, è davvero impossibile fare previsioni.
Dovremo calcolare la spesa per il 2023 per pagare le 
bollette di luce e gas a servizio di uffici, scuole, struttu-
re pubbliche. In più dovremo considerare l’adegua-
mento dei contratti in essere: per dare una dimensio-
ne basta pensare alle mense scolastiche, al personale 
esterno per i servizi educativi e assistenziali, ai contratti 
di fornitura di opere e servizi a partire da raccolta rifiuti 

sindaco@comune.paderno-dugnano.mi.it
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NON DIMENTICATEVI

DEI COMUNI 

Il Sindaco Ezio Casati
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e igiene urbana.
Da Sindaco pongo queste riflessioni al nuovo Pre-
sidente del Consiglio, così come le ho già poste al 
suo predecessore alla vigilia del voto proprio per 
scongiurare che un appello di un amministratore 
locale possa scadere in una contrapposizione par-
titica. Così non è, sarebbe indegno dargli questa 
lettura. Anci, a nome di tutti i Sindaci italiani, ha 
già chiesto fondi speciali per i Comuni e compren-
diamo che il Governo debba trovare risorse per 
sostenere milioni di famiglie e alleggerire almeno 
dal punto di vista fiscale le attività produttive. Ma 
al Governo e al Parlamento, chiediamo anche 
provvedimenti che liberino risorse per i Comuni, 
che allentino vincoli di bilancio nati come norme di 
salvaguardia ma che in una situazione emergen-

ziale come quella che stiamo vivendo, rischiano di 
strangolare i Comuni. 
Non ne faccio una questione semplicemente fi-
nanziaria, quella che pongo e che voglio condi-
videre con chi siede al Governo e al Parlamento 
è una forte preoccupazione che, in vista di un im-
minente futuro, abbraccia la sostenibilità sociale in 
ogni singolo territorio. E noi Comuni non abbiamo 
più margini di manovra: siamo Enti che si muovono 
nel doveroso rispetto di norme dello Stato. E allo 
Stato oggi chiediamo di cambiare quelle norme, 
di prevederne nel caso di nuove per salvare i suoi 
Comuni, i primi enti territoriali della Repubblica Ita-
liana. Una richiesta che pongo con il rispetto istitu-
zionale che mi ha guidato in ogni ruolo ricoperto, 
ma anche sottolineandone l’estrema urgenza.

UNA PIAZZA IN MEMORIA
DEL SINDACO SANTAMBROGIO
Piazza Oslavia cambia nome: è stata intitolata alla memoria del compian-
to Sindaco Carlo Santambrogio, primo cittadino della nostra città dal 1951 
al 1960. La cerimonia di intitolazione a cura dell’Amministrazione Comuna-
le, si è tenuta venerdì 4 novembre in occasione del 20esimo anniversario 
della scomparsa di Carlo Santambrogio.
La Giunta ha deliberato la nuova denominazione della piazza, dando se-
guito al percorso di memoria per custodire e condividere con le future 

generazioni il valore del fare a beneficio della nostra comunità. Nato a Paderno Dugnano il 19 settem-
bre 1914, Santambrogio è stato colonnello dei bersaglieri (reggimento Bologna) e fece la campagna 
di Russia nel 1942/1943. Tornato a casa, fu combattente nelle formazioni partigiane e comandante 
locale del CLN (Comitato di Liberazione Nazionale) e decorato medaglia d’argento al valor militare. 
Lavorò come dirigente di importanti industrie locali. Fu eletto più volte in Consiglio Comunale a Pader-
no Dugnano in rappresentanza della Democrazia Cristiana, fu Sindaco dal 1951 al 1960.
Tra le delibere più significative ricordiamo quelle relative all’assistenza sociale e sanitaria delle fasce bi-
sognose, alla realizzazione e ampliamento delle scuole di Palazzolo, Villaggio Ambrosiano e Incirano, 
all’ampliamento dei cimiteri di Paderno e Cassina Amata, all’approvazione del PRG.
Carlo Santambrogio, negli ultimi anni, si dedicò alla sua grande passione per la cultura popolare mila-
nese, impegnandosi nella traduzione delle poesie del poeta e scrittore padernese  Giosafatte Rotondi.
Nel 1979 gli fu conferita la Calderina d’Oro. Morì il 4 novembre 2002.

IL CONSIGLIERE MONTINI ELETTO PRESIDENTE
DELLA COMMISSIONE ANTIMAFIA E LEGALITÀ
Il Consigliere Comunale Arnaldo Montini, del gruppo Insieme per Cambiare, è stato eletto presidente 
della Commissione Consiliare Antimafia e Legalità nella seduta dello scorso 19 settembre. Montini 
subentra a Daria Castelli che si era dimessa dalla carica di Consigliere Comunale a metà febbraio. 
“Al neo Presidente Montini formulo gli auguri di buon lavoro anche in questo suo nuovo incarico isti-
tuzionale in cui metterà al servizio della Commissione la sua esperienza, le sue capacità e la passione 
che hanno sempre contraddistinto il suo impegno”, commenta il Sindaco Ezio Casati.
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LAVORI PER LA RIQUALIFICAZIONE DEL PONTE

NUOVE TELECAMERE PER VIGILARE
I PARCHI E I SEMAFORI AGLI INCROCI

Partiti nei primi giorni di settembre, i lavori per 
la ristrutturazione e l’adeguamento statico 
del ponte che collega le vie Camposanto 

e Battisti si sono concentrati nel mese di ottobre 
sulla riqualificazione e il rafforzamento della pila 
centrale e della spalla lato via Battisti.
Considerato che le due strutture sono limitrofe 
alla linea ferroviaria, il cantiere ha avuto un’o-
peratività prevalentemente notturna sfruttando, 
d’intesa con Ferrovie Nord Milano, la fascia oraria 
in cui non c’è il passaggio dei treni. Nel contem-

Nuove telecamere nei parchi cittadini e più 
sicurezza per chi li frequenta. Il sistema di vi-
deosorveglianza della Polizia Locale è stato 

potenziato grazie a un finanziamento che il nostro 
Comune si è aggiudicato partecipando a un ban-
do regionale finalizzato a prevenire fenomeni di 
microcriminalità e disagio sociale oltre che favori-
re l’intervento tempestivo delle Forze dell’Ordine in 
casi di criticità. 
Occhi elettronici ‘vigilano’ il Parco Toti in punti rite-
nuti sensibili: ingressi, aree con attrezzature ludiche, 
campi da gioco e parcheggi.

po, sono state svolte tutte le altre lavorazioni pro-
pedeutiche che prossimamente consentiranno di 
demolire la spalla lato via Camposanto (quella 
dove sono stati individuati i problemi strutturali 
che hanno causato la chiusura del ponte) e lo 
‘smontaggio’ delle travi dell’impalcato centrale 
(quello che passa sopra il fiume) che saranno poi 
riposizionate. Sono sicuramente queste ultime, le 
fasi più complesse dal punto di vista tecnico pri-
ma di avviare le opere di ‘ricostruzione’ del nuo-
vo ponte.

Un nuovo sistema di telecamere monitora gli in-
gressi del Parco Lago Nord e altre sono installate 
nelle aree verdi di via Chopin, di via Gadames, di 
Piazza Falcone e Borsellino e nell’area dell’ex ludo-
teca Carcatrà. 
Novità anche sul fronte della sicurezza stradale: 
all’incrocio tra le vie Da Vinci e XXV Aprile (direzio-
ne Milano-Meda) è stato attivato un nuovo sistema 
elettronico che rileva il passaggio delle auto con 
il semaforo rosso. Sulla stessa strada, nelle corsie in 
direzione opposta, era già attivo analogo impianto 
all’incrocio tra le vie Repubblica e Italia. 
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RIQUALIFICAZIONE RHO-MONZA: 
LA NUOVA ROTATORIA DI VIA BATTISTI

La nuova rotatoria di via Battisti ha già assunto 
la sua nuova conformazione definitiva che con-
sentirà di gestire i flussi di traffico sia per le auto 

che si muovono sulla viabilità cittadina, sia per chi 
è in arrivo o è diretto sulla Milano-Meda e il nuovo 
tracciato della Rho-Monza, che prenderà il nome di 
A52 Tangenziale Nord. L’infografica che pubblichia-
mo in questa pagina dà già l’idea di come funzio-
nerà questo snodo anche quando saranno attivate 
tutte le rampe di collegamento, e della distribuzione 
delle opere di mitigazione ambientale con la pian-
tumazione delle alberature di diverse dimensioni. 
Dai primi giorni di novembre, il collegamento tra la 
via Trieste e la via Battisti è assicurato da una breve 
rampa che sarà attivata momentaneamente nella 
sola direzione verso la nuova rotatoria sfruttando il 
percorso della futura complanare (evidenziata in 
giallo) che, quando sarà aperta, porterà all’immis-
sione in Rho-Monza allo svincolo Bollate/Cormano 
(via Beccaria nel Comune di Paderno Dugnano). 
Dopo la prima settimana di gennaio 2023, sarà in-
vece necessario chiudere al traffico il sottopasso 

di via Trieste per completare le opere necessarie 
ad abbassare ed adeguare la quota del tracciato 
sotto lo stesso ponte. La durata dei lavori è stimata 
in circa 45 giorni. A conclusione anche di questo 
intervento, sarà valutata l’inversione del senso di 
marcia nel tratto di via Trieste compreso tra le vie 
Sesto San Giovanni e Marzabotto per favorire una 
migliore circolarità del traffico in uscita dal quartiere 
Villaggio Ambrosiano. È stata chiusa definitivamen-
te la rampa che dalla Milano-Meda consentiva 
l’immissione in Rho-Monza (in corrispondenza del 
multisala, per dare un’indicazione territoriale): sarà 
sostituita da una nuova rampa che collegherà la 
stessa Milano-Meda alla rotatoria di via Battisti per 
un accesso più diretto in città. A seguito dell’esito 
favorevole del collaudo del ponte a scavalco sulla 
Milano-Meda, da metà novembre la Rho-Monza ha 
il suo tracciato definitivo che la collega direttamen-
te con la Tangenziale Nord. Entro il primo semestre 
del 2023 è previsto il completamento e l’aperture di 
tutte le complanari e della viabilità connessa alla 
nuova infrastruttura.
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Si sta completando il programma di interventi 
diffusi in città per la ‘rigenerazione delle aree 
verdi del territorio comunale’ con lavori di ri-

qualificazione dei percorsi pedonali e la posa di 
nuovi giochi.
Un progetto focalizzato su spazi e luoghi di ag-
gregazione con lavori che hanno riguardato in 
particolare le pavimentazioni e i percorsi pedo-
nali laddove erano state riscontrate situazioni di 
pericolo e l’ammaloramento dei camminamenti.  

Maggior decoro e sicurezza oggi possono essere 
già apprezzati al parco Spinelli, in quello interclu-
so tra le vie Aurora e San Michele del Carso, pres-
so l’area verde di Piazza Falcone e Borsellino, ai 
Giardini della Costituzione, sul tratto di ciclabile di 
via Lungo Seveso e nell’area pedonale tra le vie 
Riboldi e Generale Dalla Chiesa. Un progetto di ri-
qualificazione più complessa e di adeguamento 
delle recinzioni è in fase di definizione per il Parco 
Gadames. 
In 13 parchi cittadini si sta anche completando la 
posa di 38 nuovi giochi (13 altalene, 16 giochi a 
molla e 9 torri scivolo) realizzati in alluminio e pla-
stica riciclata, secondo le più recenti disposizioni 
ministeriali, che andranno a sostituire quelli amma-
lorati o danneggiati a causa di atti vandalici.
Con questo progetto di “Riqualificazione dell’ar-
redo urbano e delle attrezzature ludiche del ter-
ritorio” procede il rinnovo dell’ampia dotazione 
comunale (oltre 250 giochi) dando ai nostri parchi 
nuove attrezzature ludiche con etichettatura che 
certifica la provenienza certa dei materiali.

NUOVI GIOCHI E PERCORSI PIÙ SICURI 
NELLE AREE VERDI
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MISURE ANTI SMOG ATTIVE DALL’1 OTTOBRE
Dall’1 ottobre sono entrate in vigore le limitazioni 
alla circolazione per migliorare la qualità dell’aria 
disposte dalla Regione Lombardia (Deliberazione 
n. XI/6545 seduta del 20/06/2022) e recepite dai 
Comuni, tra cui il nostro con ordinanza Sindacale 
n. 88 del 29/09/2022.
Rispetto ai provvedimenti in vigore anche per gli 
altri anni, cessato lo stato di emergenza Covid-19, 
il blocco scatta dall’1 ottobre al 31 marzo anche 
per i veicoli diesel Euro 4/IV.
E’ stata disposta una deroga che consente di 
circolare ai proprietari di veicoli diesel Euro 4\IV 
che risultino in possesso di un contratto di acqui-
sto, con data antecedente al 1° ottobre 2022, per 
la sostituzione del veicolo, fino alla consegna del 
nuovo mezzo e non oltre il 31 marzo 2023.
Confermata l’attivazione delle limitazioni tempo-
ranee di primo e secondo livello in caso di supera-
mento consecutivo del limite giornaliero di PM10 
per più di 4 giorni (1° livello) e per più di 10 giorni 
(2° livello).
Rimane confermata, anche, l’applicazione delle 

altre misure temporanee relative al riscaldamen-
to domestico, al divieto di spandimento liquami 
zootecnici e al divieto di combustioni all’aperto.
Nella pagina ARIA del nostro sito istituzionale sono 
raccolte tutte le informazioni sul ruolo che il Co-
mune di Paderno Dugnano d’intesa con Regione 
Lombardia svolge nella lotta all’inquinamento at-
mosferico, sulle misure permanenti e quelle tem-
poranee al fine di tutelare la qualità dell’aria e la 
salute dei cittadini.

*Filtro Anti Particolato che garantisce emissioni di particolato pari o inferiore a 0,0045 g/km oppure pari o inferiore a 0,01 g/kWh (campo V.5 della carta 
di circolazione) fino al 31 marzo 2023 per le autovetture e fino al 30 settembre 2024 per i veicoli commerciali e per gli autobus.

Diesel Euro 4 
(senza FAP*)

dal 1° ottobre al 31 marzo
lun-ven 7.30-19.30

dal 1° ottobre al 31 marzo
lun-ven 7.30-19.30

nessun blocconessun blocco

nessun blocco

nessun bloccotutto l’anno
lun-ven 7.30-19.30

Benzina Euro 0 - 1
Diesel Euro 0 - 1 - 2 - 3 
(senza FAP*)

Motocicli e ciclomotori
Due Tempi Euro 1

tutto l’anno
24 ore su 24

Motocicli e ciclomotori
Due Tempi Euro 0

Info e aggiornamenti su www.aria.regione.lombardia.it

STOP AI VEICOLI Comuni Fascia 1 Comuni Fascia 2
più di 30 mila abitanti

Comuni Fascia 2
meno di 30 mila abitanti Altri Comuni

LIMITAZIONI PERMANENTI
In vigore nei periodi indicati a prescindere dai livelli di inquinamento dell’aria
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Sono sempre aperti i termini per presentare ri-
chiesta di partecipazione alle Consulte Terri-
toriali del Comune di Paderno Dugnano. Sul 

sito comunale è stato pubblicato l’avviso e la mo-
dulistica per tutti coloro che vorranno esprimere la 
disponibilità a far parte di una delle sette consulte 
territoriali (una per ogni quartiere).
Chi può farne parte? Come previsto dal Regola-
mento della Partecipazione, ciascuna Consulta 
Territoriale potrà essere composta da: cittadini (re-
sidenti o domiciliati nella zona di riferimento); un 
rappresentante degli esercenti operanti nella zona 
di riferimento; rappresentanti delle istituzioni scolasti-
che e formative presenti nella zona di riferimento; 
un rappresentante per Parrocchia o altri Enti religiosi 
del quartiere; un rappresentante per ciascuna orga-
nizzazione del Terzo Settore (associazioni, cooperati-
ve…), situata o operante nella zona di riferimento e i 
cui scopi coinvolgano gli interessi del quartiere. 
“Con l’avvio delle Consulte Territoriali, iniziamo a 
dare attuazione all’istituto che abbiamo fortemente 
voluto nel nuovo Regolamento della Partecipazione 
– commenta Anna Varisco, Assessore alla Parteci-
pazione – Vogliamo condividere questa opportunità 
con tutti coloro che desiderano partecipare in ma-
niera ancora più diretta alla vita della città, portan-
do un contributo di idee, di impegno, di esperienza 
e di competenza.
Le Consulte servono per favorire un dialogo più di-

TI AIUTA L’URP, lo sportello di supporto dedicato agli 
Over 75, raddoppia. Oltre al martedì (dalle 10 alle 
12), il personale comunale adesso accoglie i citta-
dini anche tutti i giovedì dalle 14 alle 16. “Nella pri-

ma fase sperimentale del martedì mattina – com-
menta il Vicesindaco Giovanni Di Maio, delegato 
anche ai Servizi al Cittadino - abbiamo registrato 
un numero importante di utenti per questo servizio 
che consente di accompagnare i cittadini nell’ap-
proccio con le procedure burocratiche e ad acce-
dere ai servizi digitali. Per questo abbiamo pensato 
di ampliare il servizio con un’altra giornata, in una 
fascia oraria pomeridiana per dare un’alternativa 
rispetto ai diversi impegni personali. Lavoriamo co-
munque all’innovazione con sempre più servizi onli-
ne, ma con questo sportello aiutiamo gli anziani a 
gestire le proprie richieste in autonomia” .
Per i cittadini Over 75, l’accesso allo sportello, sia 
martedì sia giovedì, è diretto e sempre senza ap-
puntamento: basta presentarsi all’ingresso del Co-
mune in via Grandi 15.

retto e costante con il Comune, promuovere il con-
fronto e il lavorare insieme attorno a nuove proposte 
unendo forze ed energie. Tutto questo nell’ottica di 
costruire un progetto di città che si arricchisce di cit-
tadinanza attiva in ogni sua zona. E in questa dire-
zione, ricordiamo che il nuovo Regolamento della 
Partecipazione ha permesso di attivare anche i pat-
ti di collaborazione per singoli o gruppi che vorranno 
prendersi cura in maniera specifica di uno spazio, un 
luogo o anche una semplice aiuola della città. Fare 
Comune è partecipazione ma soprattutto condivi-
sione: adesso si può!”.
Le singole Consulte Territoriali saranno attivate al 
raggiungimento di almeno 5 domande valide per 
quartiere. Le domande saranno esaminate a partire 
dal 30/11/2022, ma rimane sempre aperta la pos-
sibilità di presentare richiesta di partecipazione in 
qualsiasi momento.

LA PARTECIPAZIONE INIZIA DAI QUARTIERI
CON LE CONSULTE TERRITORIALI

LO SPORTELLO PER OVER 75... RADDOPPIA!
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IL COMUNE CANDIDA I PROGETTI 
PER IL LANCIO DEL DUC: 

energie e sinergie per la città del futuro

ria aperta. Abbiamo proposto una rigenerazione 
di altre piazze e vie all’interno del DUC, con nuovi 
arredi, la sistemazione e l’implementazione delle 
alberature, per renderle più belle da vivere e fre-
quentare non solo mentre si va a fare acquisti. To-
tem multimediali dislocati in vari punti della città 
per condividere informazioni, notizie e aggiorna-
menti sia sulle attività presenti sul territorio sia sugli 
eventi e storia locale. Una eco-stazione come hub 
per la mobilità elettrica (sia per auto sia per bici 
e monopattini) è prevista vicino alla stazione fer-
roviaria per favorire l’intermodalità e una mobilità 
sostenibile. Le schede progettuali pongono anche 
attenzione alla formazione e al marketing territo-
riale. E per attrarre investimenti e accogliere nuove 
attività commerciali, vogliamo mettere in campo 
iniziative mirate al riutilizzo dei tanti locali sfitti, so-
prattutto in prossimità di piazze e vie che hanno 
una consolidata vocazione commerciale. In  caso 
di aggiudicazione, è anche previsto che un’impor-
tante quota di finanziamento sia destinata a so-
stenere spese d’investimento e di innovazione dei 
singoli negozi”.
“Un progetto che guarda alla crescita sostenibile, 
all’offerta di nuovi servizi per imprese e cittadini e 
alla piacevolezza degli spazi pubblici – aggiunge 
il Consigliere Comunale Federico Cattaneo, com-
ponente della Cabina di Regia del DUC che ha 
definito le strategie progettuali - Abbiamo forte-
mente voluto un progetto di recupero dell’area di-
smessa di Ages nella piazza mercato di via Oslavia 
per trasformarla in un moderno spazio coworking e 
aule studio. Una rigenerazione territoriale diffusa, il 
rilancio dell’offerta culturale e degli eventi al cine-
ma Metropolis 2.0 e nei quartieri, sono stati pensati 
per rendere più attrattiva la città in un contesto 
territoriale competitivo e segnato da profonde tra-
sformazioni come quello del Nord Milano”.
“Tutti gli interventi – conclude Mapelli – sono sta-
ti progettati in sinergia con altre opere che il Co-
mune sta portando avanti per la rigenerazione 
urbana e il nostro intento è quello di innescare un 
metodo virtuoso che, partendo dall’area del DUC, 
contamini e si replichi in altri quartieri. Attendiamo 
entro fine anno l’esito del bando, augurandoci 
che le nostre proposte vengano apprezzate e pre-
miate da Regione Lombardia”.

Qualità, decoro, innovazione e sostenibilità: 
sono i punti cardine su cui si articolano tut-
ti i progetti che il Comune ha candidato 

al bando regionale per lo sviluppo dei distretti del 
commercio, scegliendo di concorrere alla sezione 
dedicata ai Distretti di Eccellenza.
“La nostra candidatura racconta un’idea di città 
del futuro che abbiamo condiviso con Confcom-
mercio e Camera di Commercio, coinvolgendo 
anche la società comunale multiservizi Ages e 
Fondazione Cineteca, per riqualificare e connet-
tere il tessuto urbano e tutti i servizi che vengono 
offerti nell’area del Distretto Urbano del Commer-
cio (DUC). Proposte che sono frutto di una visio-
ne sinergica e che vogliamo realizzare mettendo 
in campo energie in grado di favorire l’attrattività 
delle nostre attività commerciali e riqualificando si-
gnificativamente luoghi e strutture di incontro per i 
cittadini e i visitatori”, annuncia Paolo Mapelli, As-
sessore al Commercio e alle Attività Produttive.

“Abbiamo lavorato sui punti di forza del territorio 
che sono i nostri spazi aperti, la connessione di stra-
de e percorsi che collegano uffici, negozi, sportelli 
e centri di servizio. Luoghi e strutture della nostra 
città che hanno bisogno di indossare un abito nuo-
vo, più moderno, gradevole e confortevole – spie-
ga l’Assessore Mapelli – Abbiamo pensato a una 
Piazza della Divina Commedia con sistemi di om-
breggiatura e l’inserimento di fioriere per rendere 
confortevole questo spazio davanti alla biblioteca 
e al centro culturale Tilane, inserendo anche pan-
chine smart per ricaricare i dispositivi tecnologici 
mentre si studia o si trascorre tempo libero all’a-
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I CERTIFICATI ANAGRAFICI 

PRESTO SI RILASCERANNO ANCHE

IN EDICOLE, TABACCHERIE E CARTOLERIE

Presto i certificati anagrafici potranno essere ri-
lasciati anche in edicola, in tabaccheria o in 
cartoleria. La Giunta comunale ha dato il via 

libera all’attivazione di questo servizio decentrato 
sul territorio per facilitare il cittadino a stampare, e 
quindi ottenere, i documenti direttamente nei punti 
vendita che aderiranno a questo progetto.
Con una manifestazione di interesse, il Comune 
raccoglierà le adesioni dei commercianti che vor-
ranno attivare questo servizio presso i propri esercizi. 
Secondo lo schema di convenzione approvato, gli 
esercenti metteranno a disposizione le attrezzature 
informatiche necessarie (computer, stampante e 
collegamento alla rete internet), il Comune provve-
derà alla formazione e all’abilitazione del personale 
incaricato presso il negozio. Il rilascio del certificato 
sarà esente dal pagamento di diritti di segreteria, il 
cittadino dovrà corrispondere 2 euro all’esercente 
convenzionato per il servizio soggetto a rilascio di 
scontrino fiscale.
“Questo servizio ci consentirà di ampliare la rete di 
offerta avvicinandoci ancora di più ai cittadini – 
spiega il Vicesindaco Giovanni Di Maio, con dele-
ga anche ai Servizi al Cittadino - Nell’ultimo anno 
abbiamo attivato il rilascio di certificati on line diret-
tamente dal sito comunale e abbiamo condiviso 
con gli utenti le agende degli sportelli anagrafe in 
modo che tutti possano prendere autonomamente 
un appuntamento scegliendo il giorno e l’orario più 
funzionale ai propri impegni personali. Pensando di 

andare incontro alle diverse catego-
rie di utenti, questa possibilità di ave-
re il certificato in edicola, tabacche-
ria o cartoleria agevolerà chi non ha 
dimestichezza con gli strumenti tec-
nologici o non ha una stampante in 
casa. Non sarà necessario avere uno 
spid, basterà esibire un documento 
d’identità in corso di validità. Inoltre, 
il commerciante potrà rilasciare i do-
cumenti in qualsiasi orario o giorno 
di apertura del proprio negozio, indi-
pendentemente dagli orari di aper-
tura degli sportelli comunali. Anche 

questo è un grande vantaggio per conciliare i tem-
pi e gli impegni personali”. 
“Il nostro auspicio è quello di raccogliere un buon 
numero di adesioni da parte degli esercenti e so-
prattutto che queste giungano da punti vendita dif-
fusi in tutti i quartieri della nostra città in modo da 
dare un servizio il più capillare possibile – aggiunge 
Paolo Mapelli, Assessore al Commercio – All’intento 
prioritario di andare incontro alle esigenze dei cit-
tadini di ogni fascia di età, c’è anche un aspetto 
sociale non indifferente che vogliamo favorire: il ser-
vizio di vicinato che i punti vendita possono assicu-
rare soprattutto a quell’utenza che ha maggiori dif-
ficoltà a spostarsi per raggiungere gli uffici comunali 
o non ha dimestichezza con gli strumenti informatici 
e si affida al commerciante che conosce e trova 
sotto casa”.
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+SCUOLA MERITO, APERTI I TERMINI 
PER LE BORSE DI STUDIO COMUNALI

IL PIANO PER IL DIRITTO ALLO STUDIO 
PER UNA SCUOLA INCLUSIVA CHE GUARDA AL FUTURO

Fino alle ore 12 di venerdì 24 febbraio 2023, sarà 
possibile presentare domanda per le borse 
di studio +Scuola Merito messe a disposizione 

dall’Amministrazione Comunale a favore di studen-
ti delle scuole secondarie di primo e secondo gra-
do e universitari al primo e secondo anno di studio:
- 20 borse di studio del valore di € 250,00 per gli 

studenti della scuola secondaria di primo grado
- 15 Borse di studio del valore di € 500,00 per gli stu-

denti della scuola secondaria di secondo grado 
(comprese le classi quinte) 

- 6 borse di studio del valore di € 700,00 l’una per 
studenti dei primi due anni del percorso universi-
tario

Per le scuole secondarie di primo grado, è dispo-
nibile una borsa di studio aggiuntiva in memoria 
di Stefano D’Alessandris del valore di € 250,00 che 
sarà donata dalla famiglia D’Alessandris al ventu-
nesimo in graduatoria. Attraverso questo gesto, si 
intende premiare il merito, la curiosità intellettuale, 
la determinazione e lo spirito di sacrificio nei gio-

Il Consiglio Comunale dello scorso 1 ottobre, ha 
approvato il Piano per il Diritto allo Studio (PDS) 
che è il documento di sintesi di tutti gli interven-

ti realizzati dal Comune per agevolare e favorire 
la frequenza scolastica e sostenere l’innovazione 
educativa e didattica. 
“Il Piano approvato – spiega Anna Varisco, Asses-
sore alla Scuola – ha un’impostazione costruita at-
traverso il confronto con la rete delle scuole e tutti 
gli attori in gioco, le sue parole chiave sono ancora 
una volta accessibilità, eguaglianza, equità, inclu-
sione e futuro. Gli ultimi dati Istat indicano una gra-
ve emergenza nell’aumento della povertà di fami-
glie che è alla base della dispersione scolastica e 
dei divari in campo educativo. Il diritto allo studio 
va difeso, mettendo in campo azioni in grado di 
raggiungere ogni bambino e ragazzo in difficoltà”. 
“Dal primo PDS di mandato, quello dell’anno 2019-
2020, l’impegno dell’Amministrazione Comunale 
per il Diritto allo studio è cresciuto nel complesso 
del 14%: siamo passati da un Piano da 4.199.469 
Euro ad uno a 4.791.903,71 Euro – approfondisce 
l’Assessore Varisco - Non sempre però destinare più 

risorse è sufficiente. È il caso dell’Assistenza Educa-
tiva Scolastica sulla quale questa Amministrazione 
cerca costantemente di rispondere. Da 193 utenti 
dell’a.s. 2019-2020 si è passati a 234 nell’a.s. appe-
na concluso e per quest’anno, al momento,ve ne 
sono 40 in più. Dal 2019 a oggi siamo passati da 
675.000 a 1.262.528 euro, ma nonostante l’investi-
mento sia importante, la domanda in continua cre-
scita non consente di poter fare ciò che vorremmo, 
ovvero garantire a ciascuno una media di ore setti-
manali più consistente. Per questo abbiamo deciso 
di avviare un tavolo tecnico con le dirigenze scola-
stiche dove trovare soluzioni organizzative e gestio-
nali che possano aiutare a da re risposte migliori”. 
Risorsa fondamentale per un Piano per il Diritto 
allo Studio così ricco ed articolato sul territorio è 
l’apporto dei tanti volontari, associazioni ed Enti 
convenzionati con il Comune, che offrono a titolo 
gratuito numerosi interventi nelle scuole per i nostri 
studenti.
Sul sito comunale è possibile consultare il docu-
mento integrale del Piano per il Diritto allo Studio.

vani, qualità che hanno caratterizzato Stefano nel 
suo percorso scolastico e professionale.
Per le scuole secondarie di secondo grado, è di-
sponibile una borsa di studio aggiuntiva del valore 
di € 500,00, messa generosamente a disposizione 
da un cittadino di Paderno Dugnano, destinata ad 
uno studente con disabilità dell’IIS C.E. Gadda che 
si è particolarmente distinto nel percorso di studi e 
che verrà individuato dalla scuola.
Il bando integrale, le faq e la modulistica, sono di-
sponibili sul sito comunale.
Il modulo di partecipazione, per ogni livello di istru-
zione, va compilato esclusivamente on line acce-
dendo all’apposita 
piattaforma dal sito 
comunale. Si ricorda 
che per i servizi on 
line del Comune è in-
dispensabile avere un 
indirizzo e-mail e cre-
denziali Spid.
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È L’ANNO EUROPEO DEI GIOVANI! 
e a Paderno Dugnano crescono i progetti 

e le iniziative con loro e per loro

Nell’anno europeo dei giovani a Paderno Du-
gnano si prosegue con determinazione nella 
costruzione del sistema delle politiche gio-

vanili locali, attraverso iniziative dedicate, progetti 
che li coinvolgono in prima persona e l’avvio del 
Tavolo delle politiche giovanili locali, che ha pro-
prio il compito di tessere la rete di relazioni utili a 
tracciare il quadro delle azioni di sviluppo. 
Accanto alla consolidata e importante attività 
condotta con i preadolescenti dal Centro di Ag-
gregazione Ciao Ragazzi, terminata l’esperienza 
del progetto ‘La città è dei giovani’ (che ha coin-
volto i giovani nel progettare e realizzare semplici 
interventi artistici di manutenzione e abbellimen-
to di beni pubblici), ha preso il via l’esperienza di 
Youth Paderno Dugnano, un progetto pensato per 
favorire la conoscenza delle opportunità in campo 
per i giovani e dare loro voce attraverso un blog, 
l’uso dei social e la creazione di podcast. 
Un’esperienza che, nel contesto dell’i-
niziativa sovracomunale ‘Giovani 
AMBIzioni’, consentirà di entrare 
in relazione anche con altri grup-
pi di giovani che stanno condu-
cendo sui loro territori percorsi 
simili. 
Dare voce ai giovani era an-
che l’obiettivo dell’esperien-
za de ‘Il clima dei giovani’ che 
ha coinvolto studenti dell’Istituto 
Gadda nel raccogliere il loro punto 
di vista sul cambiamento climatico e a 
farlo conoscere. L’esperienza si è conclusa 
a maggio con due iniziative, dove i partecipanti 
hanno presentato il risultato della loro indagine tra 
i coetanei. Nell’incontro con i tecnici e gli ammini-
stratori comunali si è discusso con loro del lavoro 
sul PAESC, il Piano d’Azione per l’Energia Sostenibi-
le e il Clima che il Comune sta sviluppando, che li 
vede ora coinvolti per lo studio e la messa in atto di 
strategie comunicative che mirino a raggiungere il 
target dei loro coetanei su questi argomenti. 
Anche L.A.G.O., il progetto realizzato con il Con-
tributo di Fondazione Cariplo dallo Staff Tilane in 
collaborazione con CSBNO, rappresenta ed ha 
rappresentato per i giovani una bella opportunità: 
accanto ai numerosi eventi ed iniziative, L.A.G.O. 
ha realizzato in collaborazione con Cineteca e i 
giovani di Chora, la rassegna L.A.G.O. DOC FILM 

FEST con la proiezione dei pluripremiati documen-
tari Plastic River e Montagne di plastic, entrambi del 
giovane regista, filmmaker e produttore padernese 
Manuel Camia. 
Un’altra iniziativa nasce dopo l’esperienza della 
proiezione, lo scorso maggio, del docuFilm Futura 
con gli studenti del Gadda, nell’ambito delle inizia-
tive promosse dal Ciao Ragazzi ‘Un giorno raccon-
teremo una storia’. Con Cineteca di Milano si è de-
ciso di partecipare al bando regionale “GIOVANI 
SMART (SportMusicaARTe)”, con l’iniziativa Z-Power. 
Young people back to the movies, progetto che è 
stato approvato e finanziato ed è in fase di avvio. 
Coinvolge la nostra sala cinematografica Metropo-
lis 2.0 assieme ad altri cinema e due Istituti di Istruzio-
ne superiore tra cui il Gadda. I partecipanti, giovani 
studenti e altri giovani interessati, avranno l’oppor-
tunità di seguire il lavoro del dietro le quinte di una 

sala cinematografica, realizzando un palinse-
sto cinematografico che parli di loro e 

sviluppi i temi che 
a loro interessano e 
che li riguardano.
Il Comune ha, inol-
tre, di recente pre-
sentato un nuovo 
progetto, Tilane for 
Youth, sul bando 

Giovani in biblioteca del Diparti-
mento per le politiche giovanili e per 

il Servizio Civile Universale, un progetto 
che punta a sviluppare le funzioni di Tila-

ne e degli spazi TDF (Tilane Digital Fab) e della 
Game Zone, offrendo opportunità ai giovani di par-
tecipare attivamente allo studio e realizzazione di 
iniziative, servizi, allestimenti. 
Accanto a tutte queste iniziative, il Comune di Pa-
derno Dugnano continua a offrire le opportunità 
di effettuare esperienze di Servizio Civile, PCTO e 
stage universitari presso le sue sedi e uffici, nonché 
a sostenere i percorsi formativi e di istruzione dei 
giovani attraverso la misura +Scuola Inclusione e le 
borse di studio di +Scuola Merito. 
Attento è anche il lavoro condotto attraverso AFOL 
sul problema dell’occupazione giovanile. Si sta an-
che sviluppando, con l’Ambito territoriale del Piano 
Sociale di Zona, il progetto Net4NEET che in questi 
mesi ha iniziato la sua azione anche su Paderno Du-
gnano.
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SCUOLA CIVICA ‘DON FILIPPO ANGHILERI’ 
LA STORIA RACCONTATA IN UN LIBRO

Nell’ambito della Festa Patronale dell’Addo-
lorata è stato presentato il libro Storia di una 
produzione umana. La scuola di disegno ap-

plicato all’arte del legno e la scuola civica profes-
sionale “Don Filippo Anghileri” di Palazzolo Milanese, 
frutto di un’attenta e paziente ricerca di informazio-
ni, testimonianze, interviste, foto e rassegna stampa 
che l’autore, Luciano Bissoli, ha raccolto con meti-
colosa dedizione nel corso di questi anni. 

Il libro, edito dal Comune di Paderno Dugnano per 
la collana “Archivio e dintorni”, nel raccontare la 
storia della scuola fondata dal Parroco palazzolese 
ai primi del Novecento, ricostruisce traiettorie artisti-
che, culturali ed economiche, rendendo evidenti 
segni presenti ancora oggi nel tessuto sociale, urba-
no e produttivo della nostra città, come le numerose 
attività artigiane legate alla lavorazione del legno e 
all’industria del mobile e il Corpo Musicale Santa Ce-
cilia, da lui fondato nel 1900, oggi corpo bandistico 
della Città di Paderno Dugnano.
“Questo libro – sottolinea il Sindaco Ezio Casati - non 
ha solo il merito di fare testimonianza, di tenere viva 
una memoria, di raccontarci cosa siamo stati capa-
ci di fare e come abbiamo affrontato le sfide che 
ogni tempo propone. Accende il nostro sguardo sul 
futuro, perché la storia, la nostra storia, continua a 
indicarci la strada e ci aiuta nelle scelte e nel dare 
concretezza con nuovi mezzi e nuovi strumenti alle 

valide intuizioni di chi ci ha preceduto”. “Don Anghi-
leri – prosegue l’Assessore alla Cultura Anna Varisco 
- oggi sarebbe definito un innovatore sociale. Ave-
va capito che per riuscire a migliorare le condizioni 
sociali ed economiche della Comunità che gli era 
stata affidata, occorreva investire sulle nuove gene-
razioni e sulla loro formazione e che per farlo, e qui 
l’importante intuizione, occorresse fare in modo che 
le maestrie dell’arte del legno, fossero a loro trasfe-
rite. La nostra città è ancora oggi un punto di riferi-
mento importante per le produzioni artigianali, con 
riconoscimenti anche a livello mondiale”.
Conclude il Sindaco: “Oltre che all’autore Luciano 
Bissoli, i miei ringraziamenti vanno a tutti coloro che 
lo hanno aiutato, sostenuto e affiancato contribuen-
do alla realizzazione di questo libro che potremmo 
davvero definire corale”. 
La stesura del libro ha visto anche la partecipazione 
da parte del personale della biblioteca comunale 
che ha contribuito al lavoro di revisione e ricerca di 
documentazione fotografica da parte degli addetti 
dell’archivio comunale. Tra le note di introduzione al 
volume, oltre ai contributi del Sindaco e dell’Asses-
sore alla Cultura, quelli del Vicario episcopale della 
VII Zona Pastorale, del Responsabile dell’Ufficio Beni 
Culturali Ecclesiastici dell’Arcidiocesi di Milano e del 
Parroco di Palazzolo Don Paolo Stefanazzi. Il libro è 
consultabile e disponibile presso la biblioteca Tilane. 



METROTRANVIE, MANUTENZIONE E DIRITTO 
ALLO STUDIO

•  Abbiamo sempre creduto nei progetti di
    riqualificazione delle tranvie MI-Seregno e 

Mi-Limbiate. Per la prima il Sindaco, sostenu-
to dalla maggioranza, ha lavorato costante-

mente per garantire il finanziamento statale e la ripartenza dei 
cantieri all’inizio del prossimo anno. Mentre per la MILANO-LIM-
BIATE c’eravamo nel 2018 con l’ordine del giorno promosso in 
consiglio comunale, nel 2020 con il presidio a Comasina e ci 
saremo ancora per garantire ai pendolari un’infrastruttura mo-
derna e funzionale.

• La nostra forza politica ha sempre voluto un cambio di passo 
sostanziale sul tema ASFALTATURE, segnaletica e aree verdi: nel 

2022 sono state asfaltate decine di vie, eseguiti quasi tutti i ripri-
stini mancanti dei lavori della fibra e riqualificate aree verdi in 
tutti i quartieri, nell’ottica anche di favorire l’accesso alle per-
sone con limitate capacità motorie. Inoltre, sono state installa-
te nuove VIDEOCAMERE in tante aree verdi al fine di garantire 
maggiore sicurezza sul nostro territorio: dal Parco Gadames, al 
parco Toti all’area verde del CARCATRÀ, sito per il quale è pre-
vista una riqualificazione totale grazie anche ai fondi PNRR. 

• Manteniamo massima attenzione al tema del DIRITTO ALLO STU-
DIO: nonostante le difficoltà di bilancio, aumentiamo le risorse 
per i progetti educativi/culturali e per il sostegno agli alunni con 
disabilità. Inoltre, abbiamo proposto il nuovo progetto LAV ri-
volto alla sensibilizzazione degli animali d’affezione: adozione e 
prevenzione degli abbandoni. 

IL SINDACO CASATI HA ABBANDONATO IL VIL-
LAGGIO AMBROSIANO?

Villaggio Ambrosiano. Nel primo episodio, un 
immigrato ubriaco (poi accertato come irre-
golare) feriva un residente lanciandogli in testa 
dei mattoni: la sua colpa era di avergli intimato 

di smettere di urinare sul suo cancello. Del secondo episodio, in-
vece, è comparso un video sui social che documenta una vio-
lenta rissa notturna tra clan di immigrati sulla via Tripoli, una vera 
e propria guerriglia urbana (tra l’altro con lo stesso immigrato au-
tore del primo episodio!). Questi avvenimenti sono stati la goccia 
che ha fatto traboccare un vaso già colmo.
Non è una novità che il Villaggio versi da anni in condizioni diffici-
li, ma la crisi pandemica, sociale ed economica degli ultimi anni 
ha aggravato notevolmente la situazione.

Proprio per questo motivo, la Lega da anni lamenta non solo 
scarsi interventi da parte del Sindaco Casati, ma una dimenti-
canza vera e propria: il quartiere viene tenuto fuori dai principali 
bandi pubblici di rigenerazione urbana e del PNRR; mancano 
del tutto presidi di sicurezza; scarseggiano interventi pubblici che 
consentano l’integrazione degli stranieri regolari nella comunità 
(caricando tutto sulle spalle del terzo settore); vengono spesso 
abbandonati rifiuti ingombranti in strada e la presenza di topi è 
all’ordine del giorno.
Di fronte a questa emergenza, la Lega ha promosso in Consiglio 
comunale una mozione per istituire una commissione speciale 
che, attraverso un confronto tra maggioranza e opposizione, in-
dividuasse delle soluzioni imminenti per migliorare la situazione 
del Villaggio. Risultato? Nonostante la presenza di decine di cit-
tadini, la maggioranza di centrosinistra ha bocciato la mozione. 
Il perché sarebbe da chiederlo a loro.

SERVE UN INTERO VILLAGGIO AMBROSIANO

Un proverbio africano dice che per educare 
un bambino serve un intero villaggio. Il Villaggio 
Ambrosiano in quanto a capacità di resilienza 
ha molto da insegnare al resto della città: peri-
ferico, isolato, etichettato, convive da anni con 

situazioni conflittuali e degrado, ma non si arrende.
Ora le azioni dell’Amministrazione provano a colmare 10 lunghi 
anni di inerzia, partiti con la chiusura, a fine 2009, dello Sportello 
Immigrazione e poi dei Consigli di Quartiere: dialogo e presenza 
delle Forze dell’Ordine; coinvolgimento del Prefetto per interven-
ti su sicurezza e riqualificazione abitativa, progetti per il parco 
Gadames e la scuola Curiel con sportello di mediazione e attività 
sociali; la ricerca costante di soluzioni e risorse per le vie Derna e 

Cernaia; un Tavolo di scopo dedicato e una Consulta Territoriale.
Proprio in questi giorni si stanno attivando le Consulte Territoria-
li, una per ogni quartiere, strumento di partecipazione cittadina 
contenuto nel Regolamento della Partecipazione, tanto voluto 
dalla nostra Lista Civica e appena approvato dal Consiglio Co-
munale; Il 12 ottobre la prima Consulta è partita dal Villaggio 
Ambrosiano e prossimamente verrà convocata la commissione 
congiunta Servizi e Antimafia e Legalità promessa durante l’ulti-
mo consiglio comunale.
Non vedere già un cambiamento tangibile, genera sicuramente 
rabbia e frustrazione, ma, come dice Papa Francesco, dobbia-
mo costruirlo insieme questo villaggio, come condizione per edu-
care e custodire insieme la nostra casa comune.
C’è bisogno di tempo e di tutti per ri-costruire il Villaggio.

SERVIZI PENSATI PER I CITTADINI

La politica al servizio dei cittadini ha il dovere di 
trovare risposte alle esigenze e alla difficoltà dei 
singoli, senza dimenticare nessuno. Pensando 
al Comune, sicuramente le cose più visibili sono 
le opere pubbliche, le manutenzioni, i lavori in 

genere.
Tutto vero, ma per noi garantire un ‘buon servizio’ al cittadino 
vuol dire anche organizzare i servizi del Comune con le moda-
lità che più si possono conciliare con i tempi di vita dei cittadi-
ni. Vanno lette in questa direzione le due importanti novità che 
l’Amministrazione Comunale ha messo in campo in questi mesi. 
In primis lo sportello dedicato ai cittadini che hanno già compiu-

to i 75 anni. A loro l’URP dedica due giorni (il martedì mattina e il 
giovedì pomeriggio) per aiutarli ad accedere ai servizi digitali e 
a compilare la modulistica per le varie richieste che hanno l’esi-
genza di presentare.
In quest’ottica è stato pensato anche il progetto avviato dal 
Comune per decentrare i servizi demografici in tutti i quartieri 
per il rilascio di certificati anagrafici direttamente in edicole, ta-
baccherie e cartolerie. Quando saranno individuati i negozi che 
daranno disponibilità a svolgere questo servizio, chi non può an-
dare in Comune, o non ha la possibilità di accedere ai servizi on 
line, o non riesce ad accedere agli sportelli negli orari d’ufficio, 
potrà comunque ottenere il certificato di cui ha bisogno andan-
do praticamente… sotto casa. Questa è la politica al servizio del 
cittadino che sosteniamo e mettiamo in campo ogni giorno.



RIPARTIAMO DALLA RETE SOCIALE

Le risse di fine estate hanno riacceso i riflettori sul 
Villaggio Ambrosiano e la presenza di tanti resi-
denti del quartiere in Consiglio Comunale quan-
do si è parlato del problema è stata significativa.
Bisogna intervenire per ridare decoro nei luoghi 

più abbandonati del quartiere e questo è sotto gli occhi di tutti. 
Ma nel frattempo, è forse più urgente ricostruire una rete sociale 
che negli ultimi anni si è persa. Per noi non è un problema di parte, 
è un problema di cui dobbiamo occuparci tutti senza puntare il 
dito contro qualcuno ma prestando ascolto, sostegno e propo-
nendo idee.
Ripartiamo dal Villaggio Ambrosiano dando valore alle realtà so-

ciali che già ci sono e che da anni lavorano con il quartiere e che 
oggi, più che mai, hanno bisogno di essere affiancate anche per 
stimolare la buona volontà di altri cittadini che hanno dimostrato 
di voler fare e di volersi impegnare.
Nello scorso mandato è stato scelto di destinare, attraverso un 
bando, l’ex asilo di via Tunisia ad attività sociali per l’accoglienza 
e l’inclusione.
È nato il centro Zarepta dando continuità alle attività della coope-
rativa Emmaus già presente da decenni al Villaggio Ambrosiano. 
Qui si accolgono persone che vengono da ogni parte della città, 
certo, ma è il valore di queste presenze che dobbiamo rimarcare 
e che possono essere un esempio da cui ripartire per una comuni-
tà che ha tante difficoltà ma è ricca di potenzialità. Noi ci credia-
mo e ci siamo per lavorare insieme

IL VILLAGGIO AMBROSIANO
NON PUÒ PIÙ ASPETTARE

Della situazione del Villaggio Ambrosiano, del 
degrado nel quartiere, del problema sicurezza 
che spaventa chi abita nella zona, della diffi-
coltà di tanti di integrarsi e vivere senza rispetta-

re le regole, ne abbiamo parlato in Consiglio Comunale.
La maggioranza non ha voluto una commissione speciale per i 
problemi del Villaggio Ambrosiano come hanno proposto le op-
posizioni, ma tutti hanno finalmente capito che c’è da lavorare 
tanto e c’è da iniziare subito.
Tutti hanno capito che non c’è da aspettare i grandi progetti per 
il Villaggio Ambrosiano perché tanto non si potranno fare mai su 

quei palazzi privati dove sono concentrate le situazioni più pre-
occupanti. Servono più controlli, servono più lavori per sistemare 
strade, fogne, spazi pubblici che siano per tutti e non solo per i 
prepotenti di turno. In Consiglio Comunale abbiamo sentito tanti 
impegni e tanti progetti.
Li aspettiamo, anzi li aspettano i cittadini del Villaggio Ambrosia-
no che vogliono uscire di casa senza avere paura, che vogliono 
continuare a stare nel quartiere senza sentirsi in pericolo o ve-
dere lo sporco ovunque lasciato da chi non gliene frega niente 
degli altri. Sicuramente non serve più aspettare, serve fare.
E serve l’aiuto di tutti, a partire da quei cittadini che fino a oggi 
hanno dimostrato di volere bene al Villaggio Ambrosiano impe-
gnandosi in tante iniziative e non andandosene via.

POLITICA, PERCHÈ CREDERCI ANCORA?

“Mi piacerebbe entrare in politica: per capire 
meglio, per poter dare il mio contributo, affin-
ché le cose possano migliorare!”.
È bello parlare con le persone e sentire queste 
affermazioni! 

Non sono pochi coloro che sentono questo desiderio e siamo 
sicuri che, tra chi sta leggendo, qualcuno sta pensando la stessa 
cosa… Questo è un grande segno di speranza, perché siamo 
ancora in tempo ad invertire la tendenza della disaffezione e del 
disgregamento comunitario. 
Paderno Dugnano, la comunità dove vivono i nostri cari, è un 
bene prezioso, da custodire e di cui prendersi cura. Tanti già lo 

fanno, spesso nel silenzio, nelle famiglie e nelle associazioni, nei 
luoghi di lavoro, facendo il proprio dovere al meglio. 
Si può allargare l’orizzonte di questo impegno per il bene di tutti, 
attraverso la politica. 
Il nostro gruppo civico formato dalle liste SÌ e Paderno Dugna-
no Cresce ha nel proprio DNA questa consapevolezza e lo ha 
espresso nella propria Mission: “Mettersi al servizio della comu-
nità attraverso la politica, collaborando con tutti coloro che 
hanno a cuore il bene comune, al fine di promuovere azioni 
che sappiano costruire valore per la città.”
Se anche tu credi che la politica sia lo strumento per far crescere 
la nostra città, vieni a far politica con noi, scrivi a padernodcre-
sce@gmail.com e partecipa ai nostri incontri!

“DISTRETTO URBANO DEL COMMERCIO” UNA 
GRANDE OCCASIONE

Con la nascita del primo Distretto Urbano del 
Commercio, fortemente voluto dall’assessore al 
commercio e alle attività produttive Paolo Ma-
pelli, che ha come obiettivo il rilancio del com-

mercio locale migliorando la qualità dei servizi e la vivibilità della 
nostra città, il Comune di Paderno Dugnano ha potuto parteci-
pare al bando regionale per lo sviluppo dei distretti del commer-
cio, nella sezione dedicata ai distretti di eccellenza.
L’idea cha sta alla base di tale candidatura, resa possibile, 
come già detto, grazie alla formazione del DUC, è quella di mi-
gliorare l’attrattività delle nostre attività commerciali riqualifican-

do i “luoghi” urbani che risultano punti di incontro rendendoli più 
gradevoli, confortevoli e più moderni in modo da attrarre mag-
giormente anche le nuove generazioni. 
L’obiettivo è quello di realizzare un “sistema integrato” basato su 
una successione coerente di “luoghi urbani” connessi alle varie 
strutture esistenti siano esse piazze, servizi, strutture commerciali. 
Bisogna fare in modo che la gente torni a frequentare gli spazi 
collettivi non solo per necessità.
Si tratta di un processo portato avanti con Confcommercio, la 
Camera di Commercio e in sinergia con altre opere che il Comu-
ne sta portando avanti per la rigenerazione urbana, con l’intento 
poi che partendo dal DUC si riesca a contaminare tutti i quartiere 
del nostro territorio. Ora non ci resta che attendere l’andamento 
del bando, il cui esisto è previsto per la fine dell’anno.

CON E PER IL VILLAGGIO AMBROSIANO

Uno dei nostri primi interventi sulla Calderina (n. 
4 dic. 2019), era dedicato al Villaggio Ambrosia-
no, un quartiere da promuovere e di cui avere 
particolare cura.
Il Villaggio ha peculiarità che lo differenziano 

dalle altre frazioni del comune: vi risiede il più alto numero di fa-
miglie immigrate (per gli affitti più abbordabili); vanta una no-
tevole presenza di associazioni, realtà educative, cittadini attivi 
che cooperano per favorire integrazione e valorizzazione delle 
diversità; è sede delle coop Emmaus e Zarepta (un’eccellenza 
nei servizi rivolti a soggetti adulti diversamente abili), Ein Karem 
e CAF 2 (che si prendono cura degli anziani); si distingue per nu-
mero di iniziative aggreganti: feste ed eventi, che coinvolgono 
moltissimi cittadini, nell’organizzazione come nella partecipazio-
ne. Purtroppo il quartiere ha problemi sociali e di disagio giovani-

le: recentemente ci sono stati episodi violenti, di cui s’è occupa-
ta la cronaca, a seguito dei quali è stata aumentata la presenza 
di forze dell’ordine. L’amministrazione Casati, dal 2019, ha av-
viato con la Prefettura un percorso per cercare di migliorare la 
sicurezza del quartiere, ha collocato telecamere, ha apportato 
alcune migliorie con nuove asfaltature e sistemazione dei giochi 
vicini alla scuola elementare. A fronte della richiesta avanzata 
dal nostro consigliere Elia Zanardi (luglio 2022) sta attivando un 
Tavolo di scopo per monitorare e cercare soluzioni ai problemi 
che via via si presentano. Alcuni cittadini si stanno organizzando 
per creare gruppi di Controllo di Vicinato. Anche le consulte ter-
ritoriali, previste dal nuovo regolamento della partecipazione, si 
impegneranno a creare percorsi che ne migliorino le condizioni 
di vita. Invitiamo chi ha a cuore il miglioramento del quartiere a 
collaborare con chi già si impegna, partecipando attivamente 
nelle diverse le realtà che mettono al centro le persone, soprat-
tutto quelle con maggiori difficoltà. 



Filo diretto con il COMUNE

Per parlare con il Comune è attivo il numero unico 

02.91004.1
chiamando questo numero sarà poi possibile collegarsi con il Municipio,

con la Polizia Locale e con la Biblioteca.

Segui le indicazioni e componi:

 1 POLIZIA LOCALE

 2 URP

 3 UFFICI COMUNALI
  (seguire le indicazioni per collegarsi
  con il settore con cui si vuole parlare)

 4 BIBLIOTECA

Si ricorda che è rimasto attivo il numero verde (solo da telefono fisso)

operativo dal lunedì al venerdì dalle 8.15 alle 12.30
(il lunedì, martedì e giovedì anche dalle 14 alle 17.45)

800.140.558


